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Seduta n.  15/17                 19 settembre 2017 

 

Alle ore 17:30 del giorno 19/09/2017, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

 

O.d.g.  

  

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

3. Comunicazioni del Presidente relative ai lavori della Federazione degli Ordini degli 

Ingegneri della Regione Emilia-Romagna; Delibera n.ro 1 /verb. 15/2017; 

4. Aggiornamento Normativa Anticorruzione e Trasparenza;  

5. Aggiornamento Formazione e determinazioni conseguenti; Delibera n.ro 2 /verb.15/2017; 

Delibera n.ro 3 /verb.15/2017; 
6. Nomina nuovo responsabile della conservazione della FattPA;  Delibera n.ro 4 

/verb.15/2017; 

7. Circolare CNI 102: Misure minime di sicurezza ICT per le Pubbliche Amministrazioni;  

8. Comune di Ferrara: convenzione con ACER per i controlli edilizi/impiantistici necessaria a 

seguito delle modifiche introdotte dalla LR 12/2017;  

9. Segnalazioni nei confronti di iscritti all’Ordine;  

10. Linee guida interventi di miglioria organizzativa;  

11. Variazioni dell’Albo;  

12. Varie ed eventuali.  

 
 

I seguenti Consiglieri risultano: 

 

Ing. EDI MASSARENTI (Presidente) Presente 

Ing. LUCA BENINI Assente 

Ing. STEFANO BERGAGNIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO BUCCI  Presente 

Ing. LUCA CAPOZZI  (Segretario) Presente 

Ing. ALESSIO COLOMBI Assente 

Ing. FRANCESCO MASCELLANI  Presente 

Ing. MASSIMO MONTRUCCHIO Presente 

Ing. MARCO RUBIN  Presente 

Ing. ANGELA UGATTI Presente 

Ing. Iunior DAVIDE RONCARATI  (Tesoriere) Presente 

N.ro Consiglieri presenti 9 (nove) 

 
 

Constatando la presenza dei Consiglieri in numero legale, il Presidente dà inizio alla seduta. 

 

 

 

 



 

2 
 

 

 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 
 

Viene data lettura del verbale n.ro 14 della seduta del 13.09.2017. 

Dichiarazione a verbale. Relativamente alla votazione del secondo membro della Consulta 

della Federazione, avvenuta nella seduta consiliare del 13/9 u.s., il consigliere Massimo 

Montrucchio, non avendo potuto partecipare alla seduta a causa di un precedente 

improrogabile impegno, desidera esprimere ufficialmente il proprio pieno compiacimento e 

consenso per la nomina dell'ex Presidente dell'Ordine Ingegneri di Ferrara Ing. Franco 

Mantero. 

 

Si procede alla votazione per l’approvazione del verbale.  

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

 

 

 

 

 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

 

Comunicazione n.ro 1 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione: il Comune di Comacchio richiede preventivamente la disponibilità dell’Ordine 

Professionale degli Ingegneri di Ferrara per l’eventuale creazione di un protocollo d’intesa 

finalizzato alla verifica e certificazione degli immobili ad uso turistico. Si dovrebbe trattare di 

analizzare soprattutto l’aspetto impiantistico e di sicurezza degli immobili sottoposti a 

compravendita o da porre in locazione. 

 

Proposta: si ritiene la proposta di un certo interesse, in particolare perché le prestazioni 

professionali richieste dai tecnici contribuirebbero a rendere sostanziale la qualità edilizia e di 

sicurezza del patrimonio immobiliare ai fini della sua commercializzazione. Si propone di 

acquisire maggiori dettagli della proposta, attualmente descritta solo qualitativamente, prima 

di decidere l’eventuale sottoscrizione. 

 

Dichiarazioni:  

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 



 

3 
 

 

 

 

 

Comunicazione n.ro 2 

 

Relatore: Consigliere Ing. Mascellani 

 

Descrizione: l’Ing. Mascellani segnala al Consiglio  che,  a suo parere, nell’ambito della 

Manifestazione   REMTECH, recentemente inaugurata presso il polo fieristico di Ferrara, non è 

evidente la presenza degli ingegneri ferraresi e dell’Ordine provinciale.  

 

 

Proposta: secondo il Consigliere proponente sarebbe opportuno che, dal prossimo anno,  sia più 

visibile e concreto l’apporto dei professionisti di Ferrara e dell’Ordine territoriale. La sola 

partecipazione del CNI, che fornisce i crediti per i momenti formativi previsti nel corso della 

manifestazione, non dà sufficiente rilevanza al peso professionale dell’Ordine di Ferrara.    

 

Dichiarazioni: = 

 

Voti favorevoli: 9    Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  
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3. Comunicazioni del Presidente relative ai lavori della Federazione degli Ordini degli 

Ingegneri della Regione Emilia-Romagna 

 

Delibera n.ro 1 /verb. 15/2017 

 

 

Oggetto: partecipazione, in qualità di Ente, alla presentazione del ricorso al 

TAR per l’annullamento della Delibera di Giunta Regionale n. 922 del 28 giugno 2017 ed 

ulteriori provvedimenti 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione. La Commissione Strutture della Federazione Regionale Ordini Ingegneri Emilia 

Romagna ha preso in esame, fin dall’inizio del 2017, il problema inerente la richiesta, nei 

moduli Regionali MUR per l’ottenimento della agibilità conseguente a interventi edilizi per i  

quali non è prevista la redazione, di un collaudo statico (quindi anche interventi locali); 

l’obbligo da parte del progettista di allegare un “certificato di idoneità statica” (CIS) non 

trova giustificazione in alcuna norma statale o regionale (se non per quanto previsto da un 

D.M. del 1985 inerente solo ed esclusivamente per le procedure di condono e quindi non 

coerente con le procedure in oggetto). 

 

Tale richiesta genera conseguentemente da parte del progettista che ottemperi alla richiesta 

Regionale un’assunzione di responsabilità, oltre che non riconosciuta in termini economici, 

probabilmente sproporzionata e forse inconsapevolmente ampia rispetto all’intervento 

progettato, in quanto riferito all’intera unità strutturale all’interno della quale si trova l’area 

oggetto dell’intervento.  

Essendo attivo in Regione un tavolo tecnico per la discussione sulla legge 12 (contenente tra 

l’altro la ridefinizione dei nuovi moduli di richiesta agibilità all’interno dei quali era 

contenuta la richiesta in oggetto) con la partecipazione dei rappresentanti delle professioni 

tecniche (architetti ingegneri e geometri),  si è cercato di portare su quel tavolo la richiesta di 

modifica unitamente alle altre osservazioni che le commissioni urbanistiche delle Federazioni 

avevano nel frattempo elaborato. 

 

Visto che tale tentativo non ha dato risultati, in quanto il 23 giugno u.s. veniva pubblicato il 

testo della Legge Regionale che manteneva inalterata la richiesta del CIS, si è ritenuto di 

ricercare uno specifico incontro con la Regione mirato solo ed esclusivamente alla 

esplicitazione diretta delle problematiche, ad avviso degli Ordini provinciali consultati,  

presenti nella imposizione normativa; 

 

Considerato che l’incontro in Regione si è svolto come previsto in data 12.09  u.s. e l’esito 

rappresentato dai partecipanti ha di fatto confermato una posizione chiusa della Regione che, 

seppure disponibile ad avviare un tavolo tecnico finalizzato a studiare eventuali diverse 

modalità, ha dichiarato la propria indisponibilità a modificare la modulistica rimuovendo i 

punti 5.4.2 contenenti la richiesta del CIS prima di aver individuato una diversa modalità con 

cui sostituirli. 

 



 

5 
 

Considerato inoltre che durante l’ultima riunione di Commissione Strutture, allargata ai 

Presidenti di tutti gli Ordini della Regione e ai Rappresentanti delle Federazioni Regionali 

Architetti e Geometri che avevano già precedentemente condiviso le problematiche sollevate, 

si è concordata la posizione da tenere durante l’incontro  e si è convenuto che, in caso di non 

accoglimento delle nostre istanze, si sarebbe immediatamente deciso ad opera dei presidenti 

di attivare l’unica possibile via rimanente e cioè il ricorso al TAR  che, secondo 

l’Avvocato Lucia Maggiolo, consulente della Federazione Regionale degli Ordini degli 

Ingegneri, rimane l’unica strada percorribile per ottenere le modifiche richieste ;  

  

Accertato che il ricorso al TAR regionale può essere presentato secondo diverse modalità  

alternative, in particolare: 

 dagli Ordini in qualità di Enti, nella persona del Presidente di ciascun Ordine;  

 solo dai singoli professionisti; 

 dagli Ordini e da singoli professionisti; 

 

Valutato che il ricorso presentato dagli Ordini in qualità di Enti ha sicuramente una risonanza 

maggiore, rispetto alla partecipazione dei singoli professionisti e fornisce, presumibilmente, 

una forza maggiore al cambiamento; 

 

Si propone pertanto: 
 

1. di partecipare, come Ordine Provinciale, al ricorso al TAR nella forma proposta dal 

Consulente legale individuato dalla Federazione Regionale al fine di ottenere le 

modifiche richieste ai moduli di asseverazione per la Certificazione della Conformità 

Edilizia e Agibilità.   

2. di delegare il Presidente Ing. Edi Massarenti a procedere con i conseguenti e necessari 

adempimenti, finalizzati al perfezionamento del ricorso stesso, volto all’annullamento 

della Delibera di Giunta Regionale n. 922 del 28 giugno 2017 ed ulteriori 

provvedimenti. 

 

Per quanto sopra riportato il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri di Ferrara 

  

DELIBERA 
  

1. di partecipare, in qualità di Ente, alla presentazione del ricorso al 

TAR per l’annullamento della Delibera di Giunta Regionale n. 922 del 28 giugno 

2017 ed ulteriori provvedimenti, al fine di ottenere la modifica dei moduli di 

asseverazione per la Certificazione della Conformità Edilizia e Agibilità,  emessi dalla 

Regione Emilia Romagna nell’ambito della la modulistica unifica regionale;  

 

2. di delegare il Presidente a procedere con i conseguenti e necessari adempimenti  

 

 

Dichiarazioni. = 

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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4. Aggiornamento Normativa Anticorruzione e Trasparenza 

 

 

Il Consigliere Ing. Massimo Montrucchio, nominato RPCT dell’Ordine con Delibera n.ro03 

/verb.13/2017 , in virtù del recente incarico, sta approfondendo con l’ausilio della Segreteria 

il tema della Trasparenza e Anticorruzione alla luce della normativa vigente; pertanto si 

rimanda la discussione di aspetti relativi all’argomento ed eventuali aggiornamenti alle 

prossime sedute di Consiglio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

7 
 

 

5. Aggiornamento Formazione e determinazioni conseguenti 

 

 

Aggiornamento n.ro 1 

Delibera n.ro 2 /verb.15/2017 

 

Relatore: Presidente 

 

Oggetto:  Esonero Ing. - OMISSIS - dall’obbligo di formazione professionale continua per 

maternità. 

 

Premesso che l’Ing. - OMISSIS - ha richiesto di essere esonerata per - OMISSIS - dall’obbligo di 

formazione professionale continua per maternità; 

 

 

Visto che tale esonero è previsto ai  sensi dell’ art.11 del regolamento per l’aggiornamento 

della competenza professionale ed in particolare dalle linee di indirizzo n.ro 2 trasmesse con 

circolare CNI n. 376  del 23/05/2014; 

 

Constata la regolarità della domanda presentata 

 
 

si DELIBERA 

l’esonero  per maternità dall’obbligo di aggiornamento della competenza professionale  

del professionista: 

 

- OMISSIS  -, 

ai  sensi del regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale 

ed in particolare delle linee di indirizzo n.ro 2 trasmesse con  

circolare CNI n. 376  del 23/05/2014. 

 

 

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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Aggiornamento n.ro 2 

 

Delibera n.ro3 /verb.15/2017 

 

Relatore: Presidente 

 

Oggetto: riconoscimento crediti Ing. Fernando De Falco n. iscr. 2078 

 

Descrizione l’Ing. Fernando De Falco richiede il riconoscimento dei crediti formativi  a 

seguito del conseguimento di - OMISSIS – 

 

Premesso che il Regolamento per la formazione continua e le successive linee guida 

prevedono che per l’apprendimento di tipo “formale” quali Master di I e II livello e Dottorati 

possano essere riconosciuti fino a 30 crediti formativi; 

 

Visto che la formazione in questione è stata effettuata successivamente alla pubblicazione del 

Regolamento e che il Master frequentato è stato articolato in 432 ore e corrisponde a 60 CFU; 

 

Accertata la regolarità della domanda presentata  

 
 

si DELIBERA 

di riconoscere  n. 30 crediti formativi 

all’Ing. Fernando De Falco n.ro di iscrizione  2078 

a seguito di - OMISSIS - 

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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Aggiornamento n.ro 3 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione: l’Ing. – OMISSIS - 

 

Proposta: la normativa relativa alla formazione continua non è retroattiva e pertanto non è 

possibile riconoscere i crediti richiesti. Si dà mandato alla segreteria di comunicare la 

presente decisione all’interessato. 

 

Dichiarazioni: = 

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  
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6. Nomina nuovo responsabile della conservazione della FattPA 

 

 

Delibera n.ro4 /verb.15/2017 

 

Relatore: Presidente 

 

Oggetto: nomina dell’Ing. Iun. Davide Roncarati quale responsabile interno  della 

conservazione della Fatturazione digitale. 

 

Descrizione: L'art. 44 del Codice Amministrazione Digitale, al comma 1-bis, introduce la 

figura del responsabile della conservazione dei documenti informatici ; 

 

Premesso che l’Ordine degli Ingegneri della provincia di Ferrara riceve la fatturazione in 

forma digitale ed ha l’obbligo di nominare un responsabile per la conservazione della 

fatturazione passiva; 

 

Visto che tale figura era precedentemente rivestita dal Consigliere Tesoriere del precedente 

Consiglio;  

 

Considerato che l’attuale tesoriere, Ing. Roncarati, è disponibile a subentrare in tale ruolo;  

 

Visto che il responsabile della conservazione delle fatture digitali interno all’ente può 

delegare la conservazione dei documenti informatici o la certificazione della conformità del 

relativo processo di conservazione ad altri soggetti, pubblici o privati, che offrono idonee 

garanzie organizzative e tecnologiche. 

 

 

Accertato che il nuovo responsabile intende avvalersi di tale possibilità al pari del precedente 

tesoriere nei confronti di – OMISSIS -, società abilitate in qualità di conservatori accreditati 

presso AGID ai sensi dell’art. 44bis del CAD ed entrambe le ditte individuate collaborano con 

la ditta ISI Sviluppo Informatico S.r.l. che gestisce il software contabile dell’Ordine. 

 

 

il Consiglio DELIBERA 

di nominare nuovo Responsabile della conservazione della Fatturazione Digitale il 

Consigliere Tesoriere Ing. Davide Roncarati, prendendo atto che la Conservazione elettronica 

della documentazione sarà garantita nei termini di Legge da soggetto esterno opportunamente 

nominato. 

 

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  
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7. Circolare CNI 102: Misure minime di sicurezza ICT per le Pubbliche 

Amministrazioni;  

 

 

Si decide di rimandare la discussione del presente punto al prossimo Consiglio.  

 

 

8. Comune di Ferrara: convenzione con ACER per i controlli edilizi/impiantistici 

necessaria a seguito delle modifiche introdotte dalla LR 12/2017;  
 

 

Relatore: Presidente. 

 

Descrizione: a seguito dell’entrata in vigore della Legge Regionale 12/2017 che ha integrato 

la LR 15/2013 sono state profondamente modificate le procedure relative alla Conformità 

Edilizia e Agibilità. In particolare si sono molto compressi i tempi a disposiz ione del Comune 

per i controlli tecnico-amministrativi in seguito al deposito delle Segnalazioni Certificate di 

Conformità Edilizia ed Agibilità. Per rispettare le nuove tempistiche e affrontare  

correttamente le nuove procedure il Comune di Ferrara ha elaborato in bozza una nuova 

Convenzione da sottoscrivere con ACER per l’esercizio dei controlli edilizi e di sicurezza 

impiantistica ed igienico – sanitari previsti dalla Legge Regionale n.ro 15/2013 (periodo di 

validità 01.09.2017 – 31.12.2017). Tale nuova convenzione sostituirebbe la precedente 

sottoscritta, sempre  da Comune di Ferrara e ACER, il 10.01.2017 

 

Proposta: il Comune di Ferrara ha inviato all’Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara la bozza di nuova convenzione opportunamente elaborata, chiedendo eventuale note 

e/o suggerimenti. Premettendo che tale bozza di convenzione era già stata illustrata senza 

rilievi durante la riunione della Consulta per l’edilizia ed il Territorio il 27.07.2017, si 

propone di prendere atto della bozza inviata e di non inviare particolari note/suggerimenti. 

 

Dichiarazioni: 

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  
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9. Segnalazioni nei confronti di iscritti all’Ordine 

 

 

Segnalazione n.ro 1 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione: riceviamo – OMISSIS - . 

 

Proposta: si propone di inoltrare anche questi ultimi esposti ricevuti al Consiglio di 

Disciplina per valutazioni in merito al coinvolgimento di eventuali colleghi iscritti.  

  

 

Dichiarazioni: 

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

 

 

Segnalazione n.ro 2 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione: riceviamo – OMISSIS -. 

 

Proposta.  

Si propone di inviare la pratica al Consiglio di Disciplina per l’esame, la valutazione dei fatti 

ed eventuali contestazioni disciplinari. 

 

Dichiarazioni: == 

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

 

 

10. Linee guida interventi di miglioria organizzativa 

 

 

Si decide di rimandare la discussione del presente punto al prossimo Consiglio.  

 

11. Variazioni dell’Albo 

 

Nessuna variazione 
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La seduta termina alle ore  20.00 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno lunedì 02 ottobre  2017 alle ore 17.30 

 

  Il Segretario       Il Presidente  

       Ing. Luca Capozzi         Ing. Edi Massarenti 

 

 

 


